LA LIBERTÉ

MARDI 26 JUIN 2012

FRIBOURG

Un pont entre les générations

NICOLE RÜTTIMANN

Souligner l'importance liens entre les générations, c'est l'objectif qui unit la Fédération des crèches et garderies fribourgeoises (FCGF), l'Association fribourgeoise des institutions pour personnes âgées (AFIPA/ VFA) et ses partenaires de Fri-Age/Alter (communauté pour la défense des intérêts de la personne âgée). Ils lancent un projet d'activités communes entre enfants et aînés à l'occasion de l'«Année européenne du vieillissement actif et de la solidarité intergénérationnelle».

L'Association des crèches et homes en appelle à ses membres pour organiser diverses activités telles que goûter ensemble, faire la cuisine ou échanger histoires et chansons. A la fin de l'année, une exposition sera inaugurée le 20 novembre à l'occasion de la Journée internationale de l'enfant. Elle présentera des photographies, des dessins ou des séquences filmées qui relatent ces activités. Un colloque réunira également les partenaires autour du thème des «Relations intergénérationnelles».

Selon la FCGF, les grandsparents restent la première forme d'accueil extrafamilial sollicitée par les familles, une sur deux y faisant appel (données OFS-ESPA 2009). Cet engagement n'est pas négligeable puisqu'il représente près de 100 millions d'heures par année pour un coût de travail estimé à deux milliards de francs, selon le Rapport des générations 2008. L'Allemagne envisage d'ailleurs d'instaurer un congé grand-parental, avec garantie de l'emploi, mais non rémunéré. I